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MATUTINA RADIO 
Lunes 19 de mayo de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Cabeza. Al rendir su último informe de actividades al frente del PRI, Jesús Rodríguez Hernández 
hizo un llamado a la unidad del partido, luego de reconocer que algunos priístas descalificaron al 
partido y a sus dirigentes, sobre todo, porque el PRI tiene la posibilidad real de ganar las próximas 
elecciones del 2009. (MR) 
 
Comentario. Si se sancionó a Armando Rivera por sus felicitaciones e navidad, a Guillermo 
Tamborrel se le debe sancionar con el doble, aunque diga que no busca ningún cargo de elección 
popular. *** Circulan correos en Internet en los que se llama a no votar por Armando Rivera, 
pues por su culpa se multó al partido. *** En la dirigencia del PAN en Arroyo seco, ganó este fin de 
semana, una persona afín a Héctor Lugo. *** Lo peor es que el dirigente estatal del PAN no hace 
nada para poner en orden a los adelantados, o lo que es peor, nadie le hace caso. *** No se eligió 
al Presidente del PRI en el estado, pues dicen que todos los consejeros políticos actuales son 
cuates de Chucho. *** Hasta en el PVEM están con broncas, pues los que quieren la presidencia 
estatal no pagan sus cuotas. *** Un comunicado del PRI, firmado por Cochita Sicilia, avala a Jesús 
Llamas como secretario general de la CTM. Lo malo es que ella ya no es más que una militante, 
pues su cargo de dirigencia concluyó el fin de semana. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. A partir de hoy los ciudadanos podrán estar en contacto con los diputados Felipe Urbiola 
Ledesma y Arturo Rodríguez, por medio de un chat cuyo enlace se encuentra en la página de 
internet del congreso del estado, informó el diputado Felipe Urbiola Ledesma. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
En México hay un rezago brutal en materia de uso de la red de Internet, ya que solamente 20% de 
las empresas usan este servicio, manifestó un ponente del congreso denominado Estación Web 2.0, 
Josué Enriquez. (MR) 
 



Durante la inauguración de una planta de Turbo reactores, el gobernador Francisco Garrido dijo 
que en Querétaro no cabe la delincuencia organizada. (MR) 
 
En el estado se espera concluir la administración de Francisco Garrido con una inversión de la 
industria por 2 mil mdd, aseguró Renato López Otamendi, Secretario de Desarrollo Sustentable, 
quien apuntó que se espera una inversión similar en el sector comercial. (MR) 
 
Daniel Cordero Espíritu Santo, presidente del comité directivo de la CMIC, informó que el sector 
de la construcción, está activado únicamente en un 50 o 60 %, esto dijo, debido a que aún falta 
por ejecutar obra pública, pero que se espera tener máximo en 4 meses la mayor parte contratada. 
(EL) 
 
8% de los empleos en el estado son generados por la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, sector que actualmente trabaja al 50% de su capacidad, señaló el Presidente de la 
Cámara, Daniel Cordero. (MR) 
 
El sector de la construcción en Querétaro no está libre de ser usado para el lavado de dinero, así lo 
dijo Daniel Cordero Espíritu Santo, presidente del comité directivo de la CMIC; sin embargo 
aseguró que debido a esto la cámara cuenta con candados de seguridad  para corroborar el origen 
de los recursos. (EL) 
 
Cabeza. Para evitar que el sector pueda ser utilizado para el lavado de dinero, la industria de la 
construcción estableció algunos candados que garantizarán el ejercicio de casi 5 mdp en obra 
pública, refirió el Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Daniel 
Cordero. (MR) 
 
El alcalde de Querétaro Manuel González Valle, firmó un convenio de colaboración con la 
Cámara mexicana de la industria de la construcción, con el objetivo de que esta pueda contratar a 
las personas en situación de calle que han sido canalizadas por parte de DIF, así lo explico Ricardo 
Alegre Bojórquez, secretario de desarrollo sustentable. (EL) 
 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y el municipio de Querétaro firmaron un 
acuerdo para mejorar e incrementar el empleo para personas con situación de calle o 
discapacitadas. (MR) 
 
Es necesario fomentar la cultura financiera, para que todos tengamos la oportunidad de 
defendernos, señaló el delegado de la CONDUSEF, Antonio Castillo, durante la presentación del 
informe delegacional 2007. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. No es necesaria la creación de nuevas plazas para cubrir el número de profesores que 
trabajarán en las 5 instituciones de educación básica que se construyen en el municipio de 
Corregidora, refirió el coordinador operativo de la  USEBEQ, Raymundo Gómez Ramírez. 
Manifestó que las escuelas quedarán listas para comenzar a operar en el próximo ciclo escolar. 
(MR) 
 
Cabeza. El patronato de la Universidad Autónoma de Querétaro está a la espera de que el 
Ayuntamiento capitalino les conceda el cambio de uso de suelo de un terreno ubicado en la colonia 
Reforma agraria, a fin de construir un nuevo paquete de 40 casas, dio a conocer Alfredo Zepeda, 
Presidente del patronato. (MR) 
 



SOCIEDAD 
Se realizó el curso de extracción vehicular a personal de CAPUFE, para saber en qué partes deben 
realizarse los cortes a los vehículos para salvar a personas víctimas de un accidente. (MR) 
 
Cabeza. A causa de dos iniciativas de ley que tienen que ver con las personas discapacitadas y su 
integración al desarrollo social, los diputados Carmen Consolación González Loyola y Roberto 
Carlos Cabrera Valencia, visitaron las instalaciones del CRIQ y llegaron a la conclusión de que no 
es necesaria otra instancia para los discapacitados. (EL) 
 
La presidenta de la comisión de género en el congreso local, Consolación González Loyola 
Pérez, visitó el CRIQ, para conocer la capacidad de atención y el estado en que se encuentran las 
instalaciones para la rehabilitación de las personas. (MR) 
 
Cabeza. En Querétaro, la población con algún tipo de discapacidad es cercana  a las 173 mil 
personas, lo que representa 11% en el total de los habitantes de la entidad, manifestó el diputado 
Roberto Carlos Cabrera, quien sostuvo que 75% de las personas con discapacidad, son 
población económicamente inactiva. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde la colonia Peñuelas, en donde hay un terreno en el cual hay un 
contenedor de basura que ha rebasado su capacidad. Este terreno está ubicado en la calle de 
Estibadores número 54; la gente deja la basura sobre el arroyo de la calle y la calle está de bajada. 
Hay un dren que también se encuentra muy sucio, se ha convertido en un autentico tiradero de 
basura. Lo cierto es que lamentablemente cuando empiecen las lluvias se verá reflejado este 
tiradero de basura en el dren pluvial. Lo importante es ver de qué manera se puede solucionar este 
tipo de problemas, hay que ser conscientes como ciudadanos, de no hacer esto porque es para 
beneficio de la ciudadanía. No es justo que las autoridades den su apoyo para limpiar estos drenes 
y la misma gente vuelva a llenarlo de basura. Sería bueno que quitaran el contenedor de basura de 
ese terreno y también localizar a los dueños de este terreno y comentarles que deben cerrarlo para 
evitar que se sigua convirtiendo en un basurero. (EL)  
 
Reporte urbano. En Bulevar de la nación, a unas cuadras de sombrerete, hay un hoyo que puede 
causar un accidente grave, pues descontrola mucho a los autos. 
 

MUNICIPIOS 
A finales de julio concluirán las obras que se realizan en las fuentes de la plaza constitución y de 
mariano de las Casas, dio a conocer Sara Meza Maldonado, presidenta del Instituto municipal de 
planeación, quien detalló que se está implementando el concepto de fuentes danzarinas, para un 
mayor entretenimiento de la ciudadanía. (MR) 
 
Entrevista.  Luís Vásquez Zepeda, secretario de obras públicas del municipio de Querétaro, 
comenta que los drenes deben estar listos para esta temporada de lluvias; hoy en día se está 
ejecutando una obra por la colonia tecnológico, para que en esta temporada los vecinos no 
padezcan de inundaciones; se está formando una estructura para limpiar estos drenes, se están 
revisando los drenes cerrados, se está trabajando fuertemente para terminar a tiempo. Ya se sabe 
qué hacer en las dos secretarias a cargo, para trabajar en forma conjunta. Hay zonas hoy día en las 
que hay avances. El cableado subterráneo es una obra para beneficio de Querétaro, sí es un 
problema para la ciudadanía por la obra, pero no se está abriendo toda la calle, solamente por 
donde entrarán los cables, generando que las molestias sean pocas.  (EL) 
 
Antes de que acabe el mes, quedará lista la nueva imagen urbana de plaza de armas; el municipio 
trabaja en eliminar toda la publicidad, lonas y toldos de los restaurantes, señaló Jorge Luis 
Alarcón Neve, Secretario de gobierno municipal. (MR) 



 
Cabeza. En el municipio de Querétaro se ha reducido en un 50% las gestiones relacionadas con el 
desarrollo de vivienda, la autorización de licencias y dictámenes de construcción. Tras una reunión 
entre el Alcalde  Manuel González Valle y representantes de la Cámara nacional de 
desarrolladores de vivienda, se destacó que la intención es avanzar con la simplificación de trámites 
con la intención de promover la inversión productiva. (MR) 
 
Cabeza. A través de la oficina de enlace del municipio de Querétaro, se han entregado poco más de 
200 pasaportes durante el presente mes de mayo, en tanto que la meta es llegar a los 3 mil, al 
término del 2008, de acuerdo con las autoridades municipales. (MR) 
 
Cabeza. Luego de la denuncia presentada en contra del titular de la Secretaría de desarrollo social 
del municipio, Carlos Treviño Núñez, por presunto incumplimiento de obra pública, se informó 
que a partir del viernes cuenta con cinco días de plazo para reunir los documentos que le solicitó el 
Tribunal municipal de responsabilidades administrativas. (MR) 
 
Autoridades del municipio de Corregidora sostendrán una reunión con autoridades de la 
SEMARNAT, la Comisión Nacional del Agua y gobierno del Estado, para analizar la forma de quitar 
de las márgenes del río a las 30 familias que ahí habitan, informó el Alcalde Germán Borja 
García. (MR) 
 
Entrevista.  Germán Borja, presidente municipal de Corregidora, comenta en el tema de obra 
pública, que el año pasado tuvieron una inversión de 75 mdp y este año será de 152 mdp, sin 
incluir unos terrenos que están donando para la USEBEQ. Se está trabajando de la mano con 
USEBEQ, están haciendo mucha infraestructura educativa. El criterio de obra pública que se está 
siguiendo en Corregidora se basa en la infraestructura vial, hay que buscar la manera de equilibrar 
estas obras. La obra pública ha sido una característica de los gobiernos actuales; se deben 
implementar mecanismos positivos para el desarrollo social de Querétaro. La obra del paseo 
Constituyentes realmente ha potenciado el desarrollo de Corregidora que tiene un alto crecimiento 
a nivel nacional y que al mismo tiempo esté tipo de obras se van potenciando en el desarrollo para 
Querétaro. Hay posibilidad para que la gente del mismo municipio se quede a vivir y a trabajar y al 
mismo tiempo aporte a Corregidora porque hoy mucha gente de Corregidora sale a trabajar a 
Querétaro. Se van a tardar en lograrlo, pero se va cumpliendo; la gente sabe que hay muchas fallas 
pero lo están mejorando, pide que les digan en qué están fallando para ponerse a trabajar. El 
secretario de desarrollo urbano y obras públicas, Guillermo Ugalde Vergara comenta que la obra 
pública para Corregidora es muy importante y las obras más importantes son para crecer a nivel 
municipio. En este año ya se están haciendo vialidades y obras donde el gobierno del estado está 
apoyando mucho para realizarlas, tal y como lo prometió el presidente  Germán Borja desde 
campaña y desde el inicio de la administración.  La principal obra de esta administración son las 
obras sociales de todo tipo, en este caso es hacer la alberca, la cual beneficiara a mil 500 personas 
diariamente, las vialidades ayudarán a mover la economía. Por cada 1 % de inversión en obra 
pública, se genera un 2% de producto interno bruto; con esto tratarán de mover la economía para 
que los ciudadanos de Corregidora tengan un municipio con calidad. (EL) 
 
Los drenes en el municipio de El Marqués funcionan al 100%, por lo que no se prevén inundaciones 
en la temporada, de acuerdo a Cirilo Ibarra Rangel director de obras públicas. (MR) 
 
Cabeza. Durante el presente año, el PAC en el municipio de El Marqués, abarcará 40% de las 
comunidades, informó Cirilo Ibarra Rángel, director de obras públicas. Dijo que la imagen 
urbana de comunidades como Saldarriaga, Tierra blanca y La Griega, se mejorará hasta en un 
90%. (MR) 
 



ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Durante el primer maratón acuático, 24 horas por la mujer, que se desarrollo en la alberca 
olímpica del Querétaro 2000, la cual fue para informar a la población  sobre las medidas de 
detección y atención temprana de cáncer de mama, participaron 23 equipos, con poco más de 480 
nadadores. (MR) 
 
Cabeza. Con una inversión  de 9.5 mdp, el Consejo nacional forestal apoyará 579 proyectos de 
conservación y restauración de ecosistemas del estado. De acuerdo a la subgerencia estatal de la 
comisión, dichos productos atenderán a 6 mil 398 hectáreas. (MR) 
 

AGRICULTURA 
Cabeza. Poco más 140 hectáreas de manzana y de durazno, sufrieron afectaciones por granizadas 
registradas la semana pasada en San Joaquín, señaló Timoteo Martínez Pérez, quien destacó 
que van a solicitar a la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, ayuda para los productores. (MR) 
 

LABORAL 
El Secretario del trabajo, Rafael Camacho, advirtió que hay 28 mil desempleados en la entidad y 
dijo que la tasa es en el último trimestre, superior a la tasa nacional. (MR) 
 
Cabeza. Con los paros técnicos que se han registrado en ocho empresas en el presente año, poco 
más de 4 mil 800 trabajadores se han visto afectados al sufrir un decremento en su salario, 
aseguró el Secretario general de la CTM. Jesús Llamas Contreras. (MR) 
 
Rafael Camacho Sandoval, dijo que Jesús Llamas no tiene representatividad como secretario 
general de la CTM, debido a la falta de toma de nota. (MR) 
 
Cabeza. Luego de las declaraciones del Secretario del trabajo, Rafael Camacho Sandoval, en las 
que afirma que Jesús llamas Contreras no tiene reconocimiento nacional como dirigente de la 
CTM en Querétaro, el PRI avaló la representatividad de Jesús Llamas como líder de la central 
obrera. (MR) 
 
De un total de 33 mil 826 solicitudes recibidas en las 73 ferias del empleo que se han organizado 
en lo que va de la administración, han sido colocadas 4 mil 361 personas, lo que equivale a menos 
del 13% de las que se han acercado a este programa, esto según datos de Ricardo Alegre 
Bojórquez, secretario de desarrollo sustentable del municipio. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Al hablar de los 40 casos atendidos por el juzgado especializado en menores infractores, el 
Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar, reiteró el compromiso del 
poder judicial de imponer sentencias integrales a los jóvenes, la cuales buscan que los padres 
tengan una mayor responsabilidad con sus hijos. (MR) 
 
Ludovina Pérez Olvera y Mayela Portos Hernández, abogadas del Padre Rodolfo Yánez, 
señaló que impugnarán el auto de formal prisión decretado por el juez y aseguraron que el 
sacerdote no ha salido del Estado. (MR) 
 
El padre Rodolfo Yánez tiene como mínimo, 9 meses para  defenderse  afirmó la licenciada 
Ludovina Pérez Olvera, abogada defensora del sacerdote, quien señaló que van a impugnar el 
auto de formal prisión y si no pueden ampararse  van a pagar la fianza correspondiente para que el 
padre no sea privado de su libertad. (EL) 
 



El Magistrado Jesús Garduño Salazar, indicó que el hecho de que las abogadas del padre 
Rodolfo Yánez hayan impugnado el auto de formal prisión, no es para ganar tiempo ya que esta 
no es la finalidad de dicho proceso. (EL) 
 
Cabeza. El comandante de la PIM, Benjamín Domínguez Molina, fue dado de baja de la 
corporación, por la acusación de delitos de servidores públicos contra la administración de justicia y 
cohecho. La Procuraduría General de Justicia resaltó que la destitución de este comandante 
obedece al incumplimiento de una orden de aprehensión girada por el juez mixto del municipio de 
Jalpan de Serra. (MR) 
 
Fue detenida por la Guardia municipal una persona que intentó robar 100 mil pesos a un usuario de 
la banca. (MR) 
 
Murió el joven Gerardo Trejo, en la autopista México-Querétaro a la altura de El Colorado, a causa 
de la velocidad. (MR) 

 


